# Содержание/Contents

## 4 От редакции

## Комментарии

5 Д.В. Федоров Take or Pay: в поисках каузы

Комментарий к определению Судебной коллегии по экономическим спорам ВС РФ от 20.08.2021 № 305-ЭС21-10216

## Дайджесты

- 34 Обзор правовых позиций Верховного Суда Российской Федерации по вопросам частного права за ноябрь 2021 г.
- 52 Обзор правовых позиций Конституционного Суда Российской Федерации и Верховного Суда Российской Федерации по налоговым спорам за октябрь ноябрь 2021 г.
- 59 Обзор правовых позиций Верховного Суда РФ по вопросам процессуального права за октябрь ноябрь 2021 г.

# Зарубежная практика

63 С.Л. Будылин

Дело о неизвестных злодеях, или Является ли криптовалюта имуществом?

Комментарий к делу AA v. Persons Unknown & Ors, Re Bitcoin [2019] EWHC 3556 (Comm.), 13 December 2019

# Свободная трибуна

83 А.С. Пойченко

Допустимость передачи чисто внутренних споров в иностранный арбитраж: сравнительно-правовой анализ

118 Ю.Б. Фогельсон Процесс об убытках

133 Д.А. Жестовская

Противопоставимость судебных актов в банкротстве: к единой модели «Паулианова опровержения»

#### Condicio iuris

166 А.Ю. Шевелев, Г.Ю. Шевелев Экономико-правовая сущность интереса давностного владельца и порядок возмещения причиненного ему вреда

#### 4 Introduction

## **Case Comments**

5 Dmitriy Fedorov

Take or Pay: In Search of Causa

Case Comment to the Judgment of the Chamber for Economic Disputes of the SC RF No. 305-9C21-10216, 28 August 2021

## **Digests**

- 34 Digest of the Rulings of the RF Supreme Court on Private Law for November 2021
- 52 Digest of the Rulings of the RF Constitutional Court and Supreme Court on Tax Law for October — November 2021
- 59 Digest of the Rulings of the RF Supreme Court on Civil Procedure for October — November 2021

# **Foreign Practice**

63 Sergey Budylin
The Case of the Unknown Villains, or Is Cryptocurrency Property?

Commentary on AA v. Persons Unknown & Ors, Re Bitcoin [2019] EWHC 3556 (Comm.)
(13 December 2019)

#### **Articles**

- Alexander Poychenko
   Submission of Purely Domestic Disputes to Foreign Arbitration:
   A Comparative Analysis
- 118 Yury Fogelson
  Process about Losses
- Dariia Zhestovskaia
  On the Allowance of Claims Confirmed by a Judgment: to a Unified Model of Actio Pauliana

## Condicio iuris

Arseny Shevelev, Georgy Shevelev
The Economic and Legal Essence of Adverse Possessor's Interest
and the Procedure of Compensation for the Damage Caused to It